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7 月14 日，在青海西宁政西（丝路）110 千伏输

变电工程施工现场，上午九点准时响起一阵清脆的
哨声。这不是休息的号令，而是“安全微课堂”开讲
的信号。工作人员们放下手中的工具，在空地上围
成一圈，开始每天十分钟的安全学习。这种“见缝
插针”式的安全教育方式，成为今年该公司最受一
线员工欢迎的活动。

安全文化是企业安全发展的重要组成部分，国
网西宁供电公司紧密结合公司实际，以安全文化百
千万星火工程为载体，通过厚植核心安全理念、树
牢“安全第一”意识、构建完善安全信用体系等方
式，推动安全文化融入专业、融入外包，切实将学习
成果转化为防范风险的实战能力，为高质量发展构
筑起全员参与、全域覆盖的安全防护网。

该公司采用“一把手”讲安全课、学习党政主要
负责人安全生产署名文章等多种方式，通过“线上
﹢线下”的形式，组织开展安全文化交流，着力培育
安全文化示范单位、班组、现场，通过学习，将学习
成果转化为遵循安全规程、规范作业行为的实际行

动，有效提升了现场安全管控水平。目前，该公司
共开展安全文化交流活动5场，125人次参与。

为强化安全文化理念，拓宽安全宣传渠道，该
公司还全面推动安全文化教育室、班组安全文化墙
（廊）、安全教育培训体验区等建设，坚持设备标志
标准化、安全警示可视化、巡检提示图表化、操作提
示现场化，实施安全设施标准化整治，推进安全文
化融入现场安全措施布置，使员工们从内心深处尊
重生命、敬畏安全，持续优化现场安全作业环境。

此外，国网西宁供电积极推进安全宣传“五进”
（进企业、进农村、进社区、进学校、进家庭）活动，组
织党员服务队深入企业车间、田间地头、社区街道、
学校、电力用户家中，宣传电力设施保护要求、用电
隐患排查知识和应急自救互救技能。

通过一系列扎实有效的宣传活动，不仅提高了
群众的安全用电意识，还发动大家积极查找身边的
安全隐患，争做安全“吹哨人”。截至目前，国网西
宁供电公司已开展安全宣传“五进”活动40余场，发
放宣传资料10000余份。 （杨硕）
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新华社纽约7月14日电 当纽约大都会球场上空的烟花
消散，历时一个多月的首届新版国际足联俱乐部世界杯（简
称“世俱杯”）落幕。国际足联主席因凡蒂诺高调宣布赛事取
得巨大成功，标志着俱乐部足球“黄金时代”的开启。虽然外
界对新版世俱杯褒贬不一，但其改革向新的浪潮已势不可
挡。

中国俱乐部缺席了首届新版世俱杯，中国球迷对世俱杯
也没有如世界杯般的观赛热情。仍在低谷中跋涉的中国职
业联赛，与国际足联推出的新赛事似乎相去甚远。

然而，国际足球改革的洪流浩浩汤汤，令人难以置身事
外。对于中国足球而言，一系列亟待回答的问题正摆在面
前：我们的俱乐部距离世俱杯的舞台究竟有多远？我们要如
何追赶国际足球的步伐？未来我们是否该积极申办世俱杯
等顶级赛事？

远，有多远？
中国足球并非从来无缘世俱杯舞台。2013 年与 2015

年，广州恒大队（后更名为广州队）曾两度以亚冠冠军身份征
战旧版世俱杯。然而十年时光流转，金元退潮、球队解散，昔
日那份荣光只剩今日一声叹息。

依据竞赛规程，新版世俱杯每四年一届，共32支球队参
赛。亚洲拥有 4 个名额，由四年周期内的亚冠冠军直接锁
定。若同一球队多次夺冠，则空余名额由该周期亚冠积分最
高的队伍递补。

这意味着，亚洲俱乐部通往世俱杯之路只有两条：夺取
亚冠冠军，或保持稳定跻身亚冠前列。反观中国俱乐部，近
五年亚冠最佳战绩仅一次进入八强，个中差距不言而喻。

由此可见，现在谈论中国球队跻身世俱杯的时日问题，
显然有些不切实际。中国职业联赛当前能做的，就是沉下心
来理顺体制机制，确定一条奋起追赶的路径。

变，怎么变？
虽然中国足球距离世俱杯尚且遥远，但这场自上而下、

席卷全球的顶层改革，其浪潮已波及足球世界的每个角落。
为适应新版世俱杯的赛历，亚足联从2023年起将亚冠

改制为跨年赛制（8月开赛，次年5月结束），力求亚洲球队以
最佳状态出战。亚足联自2024-2025赛季起，取消旗下赛事
外援名额限制，秘书长温莎·约翰直言，目标就是提升亚洲球
队的国际竞争力。沙特、日本联赛已大幅放开，东南亚多国
注册外援名额也增至10人以上。

反观中超，至今仍在坚守自然年赛制（年初开赛，年末结
束）与外援登场限制（最多5人）。其考量也不无道理：幅员
辽阔带来的南北气候差异，冬季部分区域难以比赛，跨年制
可能推高成本、影响观赛；放开外援或挤压本土球员空间，甚
至引发俱乐部间恶性竞争。

然而，形势逼人，中国足球若继续裹足不前，恐陷闭门造
车之困。跨年制利于与国际接轨，方便球员留洋；增加外援
也能直接提升联赛竞技水平。固守现状，理由可以有很多。
但求变，只需一个动力——中国足球，绝不能与国际潮流渐
行渐远。

办，何时办？
在因凡蒂诺的蓝图中，2021年本应由中国举办首届新版

世俱杯。然而疫情来袭，赛事推迟至2025年，举办地也易主
美国。如今，当年为承办赛事新建或改造的十座高标准专业
足球场已悉数落成。空置的球场亟待高水平赛事激活，低谷
中的中国足球也在渴望顶级国际赛事的回归。

未来十年内，中国有条件、有机会申办的顶级国际足球
赛事，几乎仅剩2029年与2033年的两届世俱杯。作为东道
主，竞技成绩自然是考量因素。当前中国男女足国家队表现
低迷，申办顶级赛事确有顾虑。但是，俱乐部赛事成绩压力
较小，也不失为一种更优选择。更何况，欧洲五大联赛在中
国培育的庞大球迷基础，足以支撑赛事关注度与商业流量。

在诸多不确定性中，已然显而易见的是：中国足球的振
兴，离不开国际顶级赛事的催化。未来十年里，留给中国足
球的选择并不太多，会是世俱杯吗？

中国足球，离新版世俱杯有多远？

本报讯（记者 金华山）7 月 14 日，
2025年全国射击锦标赛（步枪项目）在
浙江宁波圆满收官。青海选手王晓辰
夺得女子50米步枪卧射冠军。

本次赛事由国家体育总局射击射
箭运动管理中心、中国射击协会主办，
吸引了来自全国31支代表队的384名
运动员参赛，比赛设置了男子、女子50
米步枪个人及混合团体，男子、女子10

米气步枪个人、团体及混合团体等 14
个项目，共决出28枚金牌。

在女子 50 米步枪卧射项目中，青
海省体工二大队射击运动员王晓辰表
现出色。在教练何瑛的悉心指导下，
王晓辰凭借着稳定的发挥和出色的心
理素质，在众多强手中脱颖而出，最终
以优异成绩斩获该项目第一名。

值得一提的是，本次锦标赛高手

如云，不仅有巴黎奥运会冠军盛李豪、
黄雨婷、刘宇坤等名将参赛，在今年射
击世界杯上表现出色的王子菲、宋布
寒、田珈铭等人也同场竞技，使得比赛
竞争异常激烈。作为第十五届全运会
射击项目席位赛的重要一站，本次赛
事为选手们提供了冲击全运会参赛资
格的关键平台，也成为各省市射击项
目年度成果的一次集中检阅。

青海选手王晓辰斩获女子青海选手王晓辰斩获女子5050米步枪卧射冠军米步枪卧射冠军

北京时间 7 月 15 日晚，在深圳举
行的2025国际篮联女篮亚洲杯小组赛
中，中国女篮以91∶69战胜韩国队，迎
来小组赛两连胜。

此役，中国女篮内线双塔表现惊
艳，张子宇 8 投 8 中，罚球 2 中 2，高效
砍 下 18 分 4 个 篮 板 ，命 中 率 高 达

100%。她在篮下宛如一座难以逾越的
高山，凭借身高和技术优势，多次强打
得分，让韩国队的内线防守形同虚
设。韩旭同样贡献 18 分 12 个篮板的
两双数据，她不仅在内线得分稳定，还
在篮板球保护和防守端发挥了重要作
用，多次封盖和干扰韩国队的投篮。

此外，杨力维得到11分7助攻，王思雨
9分3个篮板8次助攻，她们在组织进
攻和串联球队方面发挥了关键作用，
让中国女篮的进攻更加流畅。杨舒予
拿下 9 分 8 个篮板，张茹 10 分 5 个篮
板，她们在攻防两端都表现积极，为球
队做出了重要贡献。

这场胜利对于中国女篮来说意义
重大。不仅取得了小组赛两连胜，基本
锁定小组第一，还通过比赛检验了球队
的阵容和战术，尤其是双塔战术的成功
运用，让中国女篮在内线拥有了强大的
统治力。同时，也暴露出一些问题，如
三分球命中率较低，失误较多等，这些
都需要在后续的比赛中加以改进。

今日中国女篮将迎来小组赛最后
一个对手新西兰队，如果取胜就将锁
定小组第一，直接晋级四强。

本报综合消息

中国女篮豪取两连胜中国女篮豪取两连胜 今日再战新西兰女篮今日再战新西兰女篮
女篮亚洲杯小组赛 今日 19：30 中国女篮VS新西兰女篮

新华社韩国龙仁7月15日电（记
者 黄昕欣 陆睿）在15日进行的2025年
东亚足联E-1足球锦标赛（东亚杯）最
后一轮比赛中，中国男足1∶0战胜中国
香港队；日本队1∶0击败韩国队，并凭
借三场全胜的成绩位列总积分榜首，
成功卫冕。

在对阵中国香港队的比赛中，开场
第20分钟，中国队多名球员形成精妙配
合，张玉宁助攻，黄政宇破门，为中国队
建立起1∶0的领先优势。这也是中国男
足在本届东亚杯上的首粒进球。

易边再战，中国队进一步提升攻
防转换效率，但多次组织进攻未果。
终场哨响，中国队1∶0获胜。

积分榜上，日本队胜三场，积9分，
排名第一；韩国队胜两场，积6分，位列
第二；中国队分别以0∶3和0∶2不敌韩
国队、日本队，胜一场，积3分，位列第

三；中国香港队负三场排名末位。
中国队代理主教练德扬·久尔杰维

奇赛后总结称，本届东亚杯需要在国家
队形成年轻球员和老队员的融合，让大
家看到国家队和中国足球的未来。

“队里出现了一些好的年轻球员，
这是一个非常积极的信号，我们也希
望接下来国家队能够更勇敢地利用好
这些年轻球员，这是我们中国足球走
的一条正确的道路。”久尔杰维奇说。

中国队守门员颜骏凌赛后表示，
这次来东亚杯队伍主要有两个目的，
第一是让一些年轻球员得到锻炼，然
后是感受国际比赛中的节奏。“因为队
伍处于新老交替的时期，很多年轻球
员都有了第一次代表国家队出场的机
会，我们也是一场比一场踢得更好。
希望这些年轻球员通过东亚杯三场比
赛总结更多经验。”

颜骏凌还特别指出，通过这次东
亚杯，中国队可以很直观地感受到其
他联赛的氛围。

他说：“我觉得我们需要提高自己
的联赛水平，然后通过联赛来提高球
员实力。因为联赛是一个很好的平
台，让球员得到锻炼。我们可以看到
不论是韩国K联赛还是日本J联赛，很
多球员都是在本国联赛中发挥得特别
好，然后再从本国联赛跳到欧洲。我
觉得我们需要一步一步地去把国内联
赛先做好，因为联赛是一个国家足球
的根基。”

中国男足队长张玉宁赛后也总结
称，本次东亚杯通过对阵日、韩等亚洲
强队，可以感受到国内联赛中的强度
仍需要提升。“相信通过在未来的一场
场比赛中慢慢磨合，我们会在接下来
的亚洲杯等比赛看到更多希望。”

中国男足中国男足11∶∶00战胜中国香港队战胜中国香港队 日本队卫冕东亚杯日本队卫冕东亚杯


